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最后一局险胜美国

中国冰壶女队晋级冬奥会半决赛

中国女子冰壶队
２３

日靠实力把命运掌握
在自己手中，在顶住了美国队强有力冲击后，

凭借最后一局后攻优势以
６∶５

险胜对手，从而
以
６

胜
３

负的战绩获得温哥华冬奥会大循环赛
第三名，实现了晋级半决赛的第一目标。

８

天
９

场大循环赛中一直背负着中国队最
后一“壶”定音重担的队长王冰玉，赛后抱住
队友柳荫流出了幸福的泪水。 作为新科世界
冠军， 中国女队第一次参加冬奥会就晋级四
强， 这一战绩追平了中国代表团自

１９８０

年开
始参加冬奥会以来在集体项目中取得的最好
成绩。

此前集体项目最好成绩是由中国女子冰
球队保持的， 她们曾在

１９９８

年长野冬奥会上
获得第四名。

尽管本届冬奥会女子冰壶大循环赛
24

日
晚还有一轮，但晋级半决赛的

４

支队伍已在
24

日上午确定，加拿大、瑞典、中国和瑞士队携
手晋级半决赛，半决赛由中国队对瑞典队，加
拿大队对瑞士队， 两支获胜的队伍将进入金
牌争夺战。

赛后中国女队一垒周妍成为“新闻发言
人”。她说：“比赛打得胶着很正常，我们后面

掌控了局面。尽管我们失误多几个，但场上大
家做到了齐心协力。”

展望半决赛， 周妍表示：“我们已实现了
晋级四强的目标，下面就没必要去想太多了，

只要开心去打、享受比赛就行。”

比赛结束后， 世界冰壶联合会主席哈里
森有意无意地路过中国队时， 特意向教练谭
伟东表示了祝贺， 而

23

日为本队爆冷输给俄
罗斯队而首次表示“很生气”的中国队主帅
丹尼尔没有任何兴奋之举。当看到王冰玉激
动的表情时，他忙着拿出相机拍下这一历史
瞬间。

当天比赛前， 只有加拿大女队确保晋级
四强，另三个半决赛名额将由中国、瑞典、瑞
士、日本和德国队争夺，其中还剩两场比赛的
日本和德国队不容有失，否则将被淘汰出局。

结果在中、美之战尚未结束时，日本和德
国队已先后败给瑞典和瑞士队， 这实际上已
宣告即便中国队本场输给美国队也同样获得
半决赛资格。当记者把这一“喜讯”告诉在场
下负责录像的中国队替补刘金莉时， 这位哈
尔滨姑娘口气坚定地说：“不行，一定要赢！”

或许姑娘们对本场比赛重要性认识过
度，尽管对手是这次比赛中实力最弱的一支，

可她们前三局还是失误连连，结果以
１∶２

落后。

此后中国队以
４∶２

反超比分，并一直掌握着场
上主动权， 直到最后一局三垒柳荫一手把对
方圆心两个壶打飞，中国队终于见到胜机。在
王冰玉第一投成功打甩后， 美国队又夺回中
心位置，随后王冰玉一记快速的精准打定，将
对手中心壶打飞，从而使中国队以一分获胜。

根据赛程， 中国女队将于
２５

日与卫冕冠
军瑞典队争夺决赛权。 中国队曾在大循环赛
中小负瑞典队。 （梁金雄）

2

月
23

日，中国队队员在比赛结束后庆祝胜利。当日，在
2010

年温哥华冬奥会女子冰壶比
赛中，中国队以

6

比
5

的比分战胜美国队，晋级半决赛。 戚恒摄

重
典
仍
须
治
本

中国足协纪律委员会
２３

日对三家涉假和有
贿赂行为的足球俱乐部开出中国足球历史上最
重的几张罚单，广州、成都降级，青岛海利丰则
受到被取消注册资格的“极刑”。所谓“乱世用重
典”，作出这样有威慑力的重罚是必须的，也是
顺乎民意的，中国足球对于弄虚作假、违背法律
的行为，应将重罚进行到底！

降级和取消注册资格对于俱乐部的杀伤力
和威慑力是巨大的，一支俱乐部队从中超降入中
甲，其在商业上和竞技上都将损失惨重，赞助商
将纷纷撤资，队里的主力球员也会流失；俱乐部
被取消注册资格，意味着将从足坛上消失，即使
想换个壳卷土重来， 也只能从最低级联赛开始。

对于一心为了金钱或其他利益而违法的俱乐部
和个人来说，上述两种处罚将让他们的利益严重
受损，得不偿失；而有犯罪行为的人员在司法部
门的调查和审判后还将面临牢狱之灾，因此这样
的重罚在很大程度上将震慑中国足球圈里的黑
暗势力，并对其中的假赌黑行为起到预防作用。

在为重罚叫好的同时，我们也应该认识到，严
厉的惩罚虽然威慑力很大，但是往往只能治表，其
作用也往往仅限于一时； 要想从根本上治理中国
足球假赌黑的乱局， 还必须深入到既有的体制和
精神领域这两个方面去寻求改进，加以配合。

如果仅对几家俱乐部进行严厉处罚而不改
变现有职业联赛的权力分配失衡的模式和监督
模式， 那缺乏有效监督的权力就可能会寻求和
资本勾结来共同牟利，因此在体制方面，中国足
球应该寻求改善。 目前的现状是中国足协对于
职业联赛介入过多， 中超公司在很大程度上是
官商一体，又缺乏监督；加上境外赌博公司以及
地下庄家对职业联赛的渗透相当厉害， 而公安
机关又尚未与足协形成很好的打击假、 赌和腐败行为的合作
机制，因此足球职业联赛才是乱像层出。

中国足球职业联赛需要找到市场化和足协权力合理结合
的模式， 过度的市场化和过度的权力垄断都会带来不良的后
果，需要在两者之间找一个平衡点，而不能完全走向任何一个
极端。中国足球需要加强监督，这种监督的权力必须来自人民，

需要设立一种让人民可以有效参与监督的办法。足协和各职业
俱乐部的各种运作必须透明化，尤其是在财务上应该透明化。

最后，也是最容易忽视的一点是精神领域的改造。有人喜
欢将中国足球的所有问题都归结于体制，却忽略了人的因素；

没有人哪里来的体制？没有人哪里来的腐败行为？没有人的思
想怎能设立并维持住好的体制？很多时候，体制成为腐败分子
的间接挡箭牌，也成为一些人走向堕落的借口。世界上没有一
种完美的体制，体制总会有缺陷，但是这能成为一些人参与假
球、贿赂、腐败的理由吗？这次公安部的打假反赌行动已经打击
了包括南勇、杨一民在内的一批足坛要人，中国足协也用行业
内的处罚严惩了几家俱乐部；但中国足球圈内一些人是否觉得
这些人只是不走运而已，并没有在思想上为这些人感到耻辱和
不屑，在内心深处有没有感到良知和道德上的震撼呢？

如果中国足球不利用这次机会加强对从业者的精神教
育，而只顾重罚和对体制的修补，从业者也不从内心深处进行
反省和革新，继续“政绩至上”、“金钱至上”和“利益至上”的观
念，忽视了精神对于体制的反作用，那么将来中国足球的各种
黑幕完全有可能重演。因为在强烈的私欲面前，一切体制的漏
洞都会被放大，一切监督机构都有可能被利益打通，甚至连体
制本身的规则制定都要服从于贪欲的需要。

总之，如果中国足球能以重罚来治标，同时从体制和精神
两个方面去进行治本， 在体制上做到市场化的透明运作与足
协的职能相互配合，建立起有效的监督体系，还监督权于人民
大众，在精神上让从业者逐渐改变堕落的价值观和个人贪欲，

中国足球才有希望从根本上走向良性发展的轨道。

海利丰遭“极刑”轰然倒塌
12年怪异存在耐人寻味

２３

日，青岛海利丰足球俱乐部被
中国足协宣判“极刑”： 取消注册资
格。

从
１９９８

年到
２０１０

年，海利丰从生
到死的

１２

年，其“怪异”的足球道路耐
人寻味，它的轰然倒塌，留给中国足
坛一个悲凉的背影和无尽的回味。

怪异存在
海利丰足球俱乐部，在中国足坛

可谓一个怪异的存在。

海利丰足球俱乐部成立于
１９９８

年并加入乙级联赛，数度冲甲未果的
情况下，于

２００１

年底通过收购广东宏
远获得参加甲

Ｂ

联赛的资格。

２００２

年，

俱乐部曾一度更名为合肥创亿，并将
主场迁至合肥、 苏州，

２００３

年重回青
岛后开始征战中甲联赛，逐渐成长为
实力不俗的中甲劲旅。

除了一线队外， 海利丰俱乐部拥
有完备的四级后备梯队， 这在中国职
业俱乐部中实属难得。 海利丰擅长青
少年足球人才培养， 培养出了于大宝
等不少优秀年轻球员， 并为参加全运
会和省运会的山东队和青岛队输送了
不少主力。但多年来，海利丰一直被欠
薪、假球等传闻所纠缠，而正是去年的
假球事件，让海利丰走上了不归路。

春节假期过后，当其他球队都在
为新赛季做准备的时候，海利丰一队
的球员却一直没有收到俱乐部的集

中通知。不过，新华社记者
２３

日探访
海利丰俱乐部时发现，海利丰的后备
梯队仍在坚持训练。俱乐部办公室一
位姓杨的女士当日在电话中告诉记
者：“我们的梯队建设是有目共睹的，

去年俱乐部领导和球员还因为参加
全运会而受到省里的表彰。”据了解，

海利丰二队今年将代表青岛市参加
山东省的省运会。

但就是这样一支在青少年球员培
养上成绩突出的俱乐部， 在职业联赛
中却形象不佳。 足球圈内人士都非常
熟悉海利丰的联赛怪象： 上半赛季成
绩突出，往往是冲超热门，但下半赛季
就掉了下去， 其背后的玄机难免引发
人们的猜测。 不愿晋级中超联赛去承
受昂贵的生存成本， 宁愿在中甲联赛
寻求生路， 这便是海利丰坚持的生存
法则。而这种现象，在中甲并不少见。

假球之殇
随着司法机关的介入和中国足

协的调查，关于海利丰打假的种种传
闻都在逐渐变成事实。根据公安机关

调查，

２００７

年
９

月
２２

日，中甲联赛成都
谢菲联队客场对阵海利丰队。当时正
是前者“冲超”的关键时期，经双方协
商，谢菲联队以数十万现金并免费让
海利丰队在其训练基地冬训一个月
为条件，让后者在比赛中“放水”。比
赛期间，海利丰队通过违反常规换人
等方式，最终以

０∶２

告负。

海利丰队把假球演到极致的则
是去年

９

月的“吊射门”。在与四川西
部智谷队的比赛中，海利丰队在

３∶０

领
先的情况下，有多名球员多次从中场
附近直接把球吊向自家球门。面对舆
论把中甲变成“中假”的声讨，海利丰
俱乐部总经理王守业当时信誓旦旦
地对记者表示：“假球的传言是无稽
之谈。”但经过调查认定，“吊射门”事
件存在违背体育道德、体育精神的私
下交易行为。

据记者了解，海利丰俱乐部已表
示要上诉，但其打假球行为对中国足
球和球迷的伤害已难以弥合。在青岛
新闻网关于海利丰处罚结果的调查

中，截至
２３

日
１６

时，有超过八成网民
认为对三支球队区别对待不太合适。

不过，在“您认为中国足协对海利丰
开出的罚单是否过重”选项中，仅有
不到

１０％

的球迷认为处罚太重，大部
分球迷认为处罚不重。网友“超样年
华”发帖说，“这样的球队是在给青岛
抹黑，就应该勒令其解散。所谓不破
不立，若干年后，青岛又是一个足球
城”！

何去何从
海利丰俱乐部被取消注册资格

后， 海利丰的上百名球员何去何从，

这是外界目前关心的问题。

青岛市一家平面媒体以“灭顶之
灾”来形容海利丰的命运，并将海利
丰球员的遭遇比喻为“一夜之间恐成
没娘的孩子”。 而海利丰许多球员对
自己的未来也感到茫然，有海利丰球
员表示，俱乐部拖欠球员的薪金达到
上百万元， 每名队员都有几万元。海
利丰队主力门将孙明卿说：“转会期
也过去了，我不知道以后能到哪里踢

球。希望有关方面维护球员的利益。”

另一位球员李明对记者说：“以后的
事还没考虑，我现在无话可说，只有
等俱乐部的通知。”

当日上午，在青岛海利丰学校外
一个小型足球场地上，有一些十二三
岁的小球员正在进行训练，记者了解
到这是海利丰俱乐部

Ｕ１３

球队。 这支
队伍的教练谷峰在接受记者采访时
说：“中国足协的处罚太过了，海利丰
一线球队犯了错误，为什么要让海利
丰青少年球队跟着受过？”

谷峰告诉记者， 他去年带领
Ｕ１３

队取得全国第六的成绩。现在中国足
协因海利丰一线球员犯错误而直接
将海利丰俱乐部注销，如何给后续梯
队球员一个交代，又如何给这些十二
三岁的孩子一个交代？“作为教练员，

就是要做好自己的本职工作， 带好
自己的队员。 我们的训练一直没有
停过， 我们还期待着参加‘亚洲展
望’的比赛，但这件事已经影响到球
队的训练， 正常应该有

２０

多个小孩
参加训练， 但今天就来了

１２

个，”谷
峰说。

青岛市足协官员陈晓政告诉记
者：“目前海利丰俱乐部方面表示将
上诉。至于运动员的归属、后续梯队
队员的安置工作，还得看中国足协的
处理意见。” （新华）

台媒传王菲李亚鹏已离婚

那辛：这事我不多嘴
据台湾媒体报道， 日前

有圈内人透露， 王菲与李亚
鹏离婚了！ 王菲好友那英的
姐姐那辛也回应，“王菲的
事，我真的不能多插嘴。真的
实在很抱歉。”而身为王菲好
姐妹的那英怎么问都不说，

也有知情人爆料，“只能说盛
传王菲李亚鹏感情出问题
了。”

其实关于王菲和李亚鹏
的新闻去年一直没有断过，

先是年初的时候传王菲复出
歌坛在即， 接着又传王菲怀
孕了， 而且其经纪人陈家瑛
也证实了王菲怀孕的消

息， 期间不少媒体爆料说王
菲不断地拜神祈福为孩子，

而接下来又传王菲流产了，

一连串的传闻不绝于耳。

据悉， 从王菲和李亚鹏
不断的传闻，以及无休止的
猜测，两人的婚姻看起来已
是风雨飘摇，现在知情人的
爆料说王菲李亚鹏“婚变”，

更加是山雨欲来风满楼。但
无论怎么说李亚鹏和王菲
婚变都仅是传闻，但是从传
闻也能看出王菲和李亚鹏
的婚姻有着太多的困扰和难
题。

（欣欣）

据报道，

2

月
22

日， 正在代
言某装修品牌的韩国演员金喜
善出席了“

2010 Housing

Brand Fair

”博览会，众多影迷
参加了该活动。 这场见面会是
由金喜善担任代言的家居饰品
公司举办的宣传活动之一，在
活动现场上首度公开了将于本
月
25

日播出的金喜善拍摄的广
告片，吸引了众多围观群众。

《利剑》：一批军火引发的“杯具”

上影英皇文化发展有限
公司出品的年度谍战大片
《利剑》， 于农历新年大年十
一

2

月
24

日在在央视八套的
黄金强档强势首播。《利剑》

是根据张成功的长篇小说
《密使》 改编， 由刘小锋、韩
雪、张萌、买红妹、申军谊、任
天野等一批实力的中青年演
员倾力主演。

一字篇： 一批军火引发
的“杯具”

一批由日军留下的军
火， 成为敌我双方所要争取
的重要目标。 国民党方面派
出了国防部军事统计调查局

特派员陶公旺与日本特高科科长西元寺一进行利益交换，

意在得到那批军火。

看似平静的品茶聊天，却暗藏危机与杀机。一直在西元
寺一身边安静不语的花子瞬间成为核心人物， 不仅不动声
色的结果西元， 甚至和另一个意外介入的黑衣女子拼在一
处，成为一个新的利益争夺点。特派员陶公旺也被这场新的
利益之争放了冷枪。花子为谁工作看似一目了然，而那个黑
衣女子却足以让人寻味了。

二字篇：两个女人，另一种暗战的开始
汪寒梅是为谁工作的， 这个问题可能会跟着剧情走好

久才会得到答案。作为一个身在军统的女人，她的出现，可
并不是表面呈现出来的那么简单。如果只是作为军人，怎么
会做出夜探这样的事情呢？何况是这样的谍战大片，汪寒梅
的出现，绝对是个暗战的开始。

而昨晚出现的另一个女人， 好象比女主角汪寒梅，更
让人觉得可以寻味。好象她的出现，就是专门投司令马淮
安所好来的。这就是名伶刘芳。而在这样的情势下，刘芳的
出现，似乎也并不单纯。她唯一和汪寒梅的对视，就会让人
越发的感觉到这种不单纯。她和马淮安接触，又会有什么
目的呢？

三字篇：三个人的感情，雾里看花进行时
汪寒梅，这是入军统之后的名字。名字代表一种心境，

对汪寒梅也不例外。 入军统前做平凡人的时候， 她叫汪秀
梅，只是想拥有爱情和家庭。可是现在她的名字叫寒梅，可
以得出，她没有得到她最想得到的两样东西。现在她的心里
只有寒冬。

是谁成为让她变成寒冬里的女人，是军长吴克峰？还是
政战处长姬少康？现在看来一切都是那么雾里看花，看看这
三个人碰面时候的反应，耐人寻味，难分虚实……

金

喜

善

：

优

雅

大

气

尽

显

女

人

味

◆每周一星◆

□

新华

巴萨客场争议战平
梅西中柱伊布追平比分

2

月
24

日凌晨， 欧冠
1/8

决赛首回合
继续进行，卫冕冠军巴萨做客挑战斯图
加特，德国国脚上半时头球破门，梅西
而后打中一次立柱，下半场伊布打入生
涯首个欧冠淘汰赛进球临危救主，巴萨
1-1

客场战平，取得主动。比赛中两队各
有禁区内手球未被裁判判罚， 颇有争
议。

亚洲杯分档原则昨日确定
国足恐被分入死亡之组

23

日
,

亚足联确定了
2011

年亚洲杯
赛的种子队和分档原则， 其中四支种
子队分别为上届亚洲杯前三名伊拉
克、沙特、韩国和本届比赛东道主卡塔
尔， 其他

12

支球队则按照新一期国际
排名进行分档。 目前亚洲排名第

10

的
中国队基本锁定在第三档， 不出意外
的话将被分在死亡之组。

亚泰全场被动难憾对手
首战

0-1

负鹿岛鹿角
2

月
23

日，

2010

年亚冠联赛首
轮比赛全面展开， 长春亚泰客场
挑战日本联赛劲旅鹿岛鹿角。凭
借队长中田浩二在上半场的一
次头球破门， 日本鹿岛鹿角在主
场以

1

比
0

击败长春亚泰， 而这也
是长春亚泰队在亚冠联赛历史上
的首场败绩。

徐若王宣：闯日本娱圈星途无限
徐若�在农历年前重返日

本演艺圈，全新发行的单曲也在
日本强力播出，而她流利的日语
能力，加上俏皮的个性在发片记
者会上， 惹得媒体记者哈哈大
笑，卷土重来也获得日本粉丝们
的支持， 这也让厂商盯上她，打
算邀请她拍摄写真集。

据报道，

2009

年对于徐若�
可说是悲喜交错的一年，历经了
父亲病情恶化，徐若�一度停下
所有的工作全心照顾父亲，爸爸
换肝重获新生后，紧接着与她感
情亲密的外婆却过世了，坚强的
徐若�在博客中写道：“不过无

论好坏都会过去的，过去会变成
回忆，未来还未发生，让我们更
珍惜每一天勇敢向前走。”

徐若�这次选在出道
20

周
年重返日本演艺圈，对她来说具
有特别意义，在演艺圈人缘不错
的她，香港演艺圈大哥成龙特地
录制影片鼓励她，徐若�还与早
安少女组前成员保田圭认识超
过
10

年， 多年来一直保持联络，

两人更曾购买同款泳衣相约泡
温泉，而且徐若�透露保田圭现
在没有男友，她打算当个媒人替
好友物色一位台湾郎。

（新华）


